
Aniversariantes
Hoje: Allan Cavalcante de Oliveira 
(Paulo Afonso), Larissa Póvoas de 
Souza (Juazeiro), Paulino Gomes 
Soares (Delta) e Amanda Gonçalves 
Gomes (NUCJU). Amanhã: Sandra 
Barco Nogueira, diretora da SECAD e 
José Renato Santana do Amparo (16ª 
Vara). Parabéns!!!
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 Euvaldo Soares de Pinho, 65 anos, 45 
incompletos na Justiça Federal, aposen-
tado em abril deste ano após assessorar 
o desembargador federal Olindo Menezes 
na Presidência do TRF1. Bem, essa é a 
face barbada e grisalha que todos co-
nhecem. Mas Euvaldo tem outras faces 
nas quais ele se mantém feliz e emocio-
nalmente equilibrado, uma delas é a do 
fotógrafo e cinegrafista apaixonado pelo 
mar, bem como por todo tipo de aventu-
ra. Euvaldo é o tipo de homem que não 
sobrevive sem a EMOÇÃO, chorar e sorrir 
para ele é a mesma coisa. 

Ele praticamente nasceu no mar, em 
Busca Vida, e se pudesse viveria em 
uma embarcação percorrendo os oce-
anos. Já conheceu centenas de portos, 
pelo mundo afora, chegando a passar 
mais de um mês ao largo velejando. 
Voltou despelado, descascado e cheio 
de queimaduras, mas feliz.

A sua paixão pelo oceano foi muito in-
fluenciada pela figura do pai, ex-campeão 
de caça submarina. Já acumulou cente-
nas de prêmios e medalhas em esportes 
marítimos como regatas à vela, pesca 
submarina, mergulho, natação, pólo e 

Exposição Extremos de Euvaldo Pinho
A Outra Face de um Fotógrafo com Água Salgada nas Veias

esqui aquáticos. Também 
coleciona prêmios em di-
versos tipos de competi-
ções automobilisticas até 
a atualidade. 

Ele sabe que esse é 
um hobbie caro, mas 
como não fuma, não 
bebe e não usa drogas, 
ele se permite esse luxo. 
Luxo? Euvaldo rejeita 
essa palavra. Prefere 
usar a palavra tratamen-
to. Ele diz que o esporte 
é um tratamento preven-

tivo. Para quem tem água salgada nas 
veias, ficar longe do mar e das compe-
tições automobilisticas durante muito 
tempo é hospital na certa. Acabou de 
chegar de uma Expedição ao Fim do 
Mundo (Ushuaia), na qual rodou mais 
de 15.000km. 

Euvaldo só odeia uma única coisa: 
solidão. Estranha atitude para quem 
fica tanto tempo no mar. A imagem 
que vem é do personagem Santiago 
do célebre livro de Ernest Hemingway: 
“O Velho e o Mar”, mas Euvaldo Pinho 
não se encaixa nessa imagem, primeiro 
porque aos 65 ainda conserva a mes-
ma atitude juvenil dos adolescentes e 
segundo porque nunca vai sozinho mar 
afora, com ele sempre está a esposa 
Rosa, ou Rosinha, e mais cinco ou seis 
fiéis amigos.

Euvaldo afirma que todos nós temos 
outra face, aquela que muitas vezes é o 
melhor de nós e que no nosso trabalho 
muitos não conhecem. Alguns são músi-
cos, outros artistas plásticos, há políticos, 
há os poetas.... Euvaldo é um homem da 
emoção, preferencialmente no mar. Atu-
almente, está envolvido com a preserva-

ção do tubarão. Aqueles que tiverem a 
chance, procurem ver seus filmes onde 
ele interage com esses peixes enormes. 
Não se percebe de modo algum a sen-
sação do medo tão comum a todos nós 
outros normais viventes. Nas imagens 
dele com os predadores chega-se a per-
ceber, nitidamente, o carinho respeitoso 
que este nosso “louco” amigo nutre pela 
fauna marinha.

Apaixonado por fotografia e filma-
gem de um modo geral, especializou-se 
em fotos e filmes submarinos. A expo-
sição que está acontecendo no foyer é 
apenas uma pequena amostra do acer-
vo de Euvaldo que já conta com mais 
de 5.000 fotos.

Preparando há anos um livro em for-
mato de diário de bordo que promete ser 
um manual de consultas e entretenimen-
to para amantes dos esportes, Euvaldo 
garante que em breve o livro estará ao 
alcance dos leitores. 

Nesta exposição denominada EXTRE-
MOS Euvaldo compartilha conosco ima-
gens de Sipadan - Malásia, Bali - Indo-
nésia e desta sua última aventura pela 
Rota 3, com fotos inéditas captadas pelo 
agora finalmente vovô Euvaldo, já que 
nasceram suas primeiras netas e gême-
as. Ansioso, ele com certeza aguardará 
o crescimento de Katerina e Diana para 
apresentá-las a esse seu estilo de vida.

 As fotos expostas são de uma mixa-
gem seleção dos seus melhores traba-
lhos e estão à venda pelos preços de R$ 
50,00 (no formato 30 x 45). As maiores 
custam R$ 130,00.

Euvaldo informa aos que gostaram 
das fotos já reservadas que não precisam 
ficar frustrados. Ele providenciará ime-
diatamente uma cópia ao interessado. 

Desembargadora 
federal Neuza Alves
é condecorada com 

Ordem do Mérito Cívico
A desembargadora federal do TRF da 

1ª Região, Neuza Maria Alves será agra-
ciada com a Ordem do Mérito Cívico, ou-
torgada pela Liga da Defesa Nacional às 
pessoas que se destacaram na difusão do 
civismo e do patriotismo e no apoio e co-
laboração ao trabalho da Liga da Defesa 
Nacional. 

A cerimônia será realizada no Salão 
Itamarati, no Hotel de Trânsito de Oficiais 
do Exército, no dia 12 de dezembro de 
2012, às 20h

A desembargadora federal declarou 
que a outorga muito a honra e dignifica 
e comunica aos amigos que, se possível, 
compareçam à cerimônia para abraçá-la.

Horário de atendimento 
do Banco do Brasil

alterado nos dias 24 e 31
Devido as comemorações de final de 

ano, o horário de atendimento ao público 
da agência do Banco do Brasil da Justiça 
Federal no dia 24/12/2012 será altera-
do para o horário das 8h às 10h, tendo 
como horário limite para recebimento de 
malotes 10h, conforme orientações da 
FEBRABAN.

No dia 31/12/2012 não haverá aten-
dimento ao público. 

Em caso de dúvidas o cliente deverá 
entrar em contato com o gerente de rela-
cionamento pelo telefone 2109-9000.

O ministro João Otávio de Noronha, 
corregedor-geral da Justiça Federal, 
anunciou a adoção do sistema de video-
conferência desenvolvido pela Justiça Fe-
deral da 4ª Região em todo o Judiciário 
Federal do país. O ministro garantiu que 
até fevereiro de 2013 deve ser aprovada 
a resolução que determina a utilização do 
chamado “Projeto XXI”. O sistema utiliza 
equipamentos de videoconferência nas 
audiências, substituindo a expedição das 
cartas precatórias.

Noronha acompanhou na prática a 
eficiência do sistema que proporciona 
uma redução de custos, tempo e ace-
leração da coleta da prova e facilidade 
para o feito. O sistema também possibi-
lita que a defesa do processo questione 
a testemunha diretamente de outro es-
tado, economizando o custo com viagem 
para a parte.

Ministro anuncia adoção de videoconferência 
na Justiça Federal do país

Com o uso de equipamentos de áudio 
e vídeo conectados à Internet, os juízes 
federais podem inquirir diretamente tes-
temunhas e réus. Pelo sistema tradicio-
nal, seria necessário transferir a tarefa 
a outro magistrado, sem vínculo com o 
processo, por meio de carta precatória. 
O grande beneficiado é o jurisdicionado, 
porque o processo tramita mais rápido, 
se evita a prescrição, que acontecia muito 
com o cumprimento das cartas precató-
rias, e ganha-se com a concentração dos 
atos processuais em uma só audiência.” 
O juiz também ressalta a importância do 
sistema para a otimização de recursos 
humanos da Justiça.

Atualmente o sistema de videoconfe-
rência já funciona nas varas federais cri-
minais das três capitais da Região Sul e 
de Foz do Iguaçu (PR), que não recebem 
mais cartas precatórias para tomadas de 

depoimentos de testemunhas e partes em 
processos que tramitam em outras Sub-
seções Judiciárias. No interior dos três 
estados do Sul, o uso do sistema ainda 
é facultativo, de acordo a disponibilida-
de de equipamentos de áudio e vídeo já 
instalados. 

A proposta de resolução para implan-
tação do sistema da 4ª Região em todo o 
Judiciário Federal já está concluída e deve 
ser aprovada até fevereiro de 2013. 

LEIA NO JORNAL

DE AMANHÃ A COBERTURA

DAS COMEMORAÇÕES

DOS 45 ANOS DE INSTALAÇÃO

DA JUSTIÇA FEDERAL NA BAHIA


